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ATA Nº 19  DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PEDRÓGÃO GRANDE 

Mandato 2013/2017 

 

Sessão ordinária da Assembleia Municipal de Pedrógão Grande, do mês de Abril.------------------------------------ 

Aos vinte e sete dias do mês de Abril de dois mil e dezassete, (quinta-feira), pelas vinte e uma horas, 

reuniu a Assembleia Municipal de Pedrógão Grande, no Salão Nobre da Câmara Municipal, com a seguinte 

ordem de trabalhos:-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Um- Período antes da Ordem do Dia.------------------------------------------------------------------------------------ 

Um ponto um- Apreciação das Atas.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Um ponto dois- Informações do Presidente da Assembleia Municipal e leitura resumida do expediente.---- 

Um ponto três-  Apreciação por qualquer membro de assuntos de interesse local.--------------------------------- 

Ponto dois- Informação do Presidente da Câmara Municipal, sobre a atividade Municipal.---------------------- 

Ponto três- Propostas da Autarquia:------------------------------------------------------------------------------------------ 

Três ponto um- Documentos de Prestação de Contas Relativas ao Ano Financeiro de 2016- (Decreto-Lei 

n.º 54/99, de 22 de Fevereiro, alterado pela Lei n.º 162/99, de 14 de Setembro, pelo Decreto-Lei n.º 

315/2000, de 2 de Outubro e pelo Decreto - Lei n.º 84-A/2002, de 5 de Abril, que aprovou o POCAL, e Lei 

n.º 73/2013, de 03 de Setembro);------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Três ponto dois-  Revisão Orçamental N.º 01/2017.-------------------------------------------------------------------------- 

Ponto quatro- Período destinado à intervenção do público.--------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Raul Garcia, ordenou que se procedesse à assinatura do 

livro de ponto, verificando-se as presenças de todos os Deputados Municipais, com exceção do Deputado 

Municipal Dr. Luís Filipe.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Estiveram também presentes os Presidentes de Juntas de Freguesia de Pedrógão Grande, Graça e Vila 

Facaia.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal esteve representada pelo seu Presidente, e respetivos Vereadores, com exceção do 

vereador senhor  Engº António Pena, que não esteve presente.----------------------------------------------------------- 

Confirmada a existência de quórum, o senhor Presidente da Assembleia Municipal, declarou aberta a 

sessão, ficando assim, a mesa da Assembleia Municipal, constituída pelos: Presidente da Assembleia 

Municipal senhor Dr. Raul Garcia, pelo primeiro secretário em substituição Dr.ª Nélia Alves, pelo segundo 

secretário senhor Joaquim Palheira, pelo Presidente da Câmara Municipal, senhor Valdemar Alves. Para 

prestar apoio técnico-administrativo, estiveram presentes: o Chefe de Divisão, senhor José Lopes, a Técnica 

Superior, da área da contabilidade Dr.ª Ana Dias e a Coordenadora Técnica, nomeada para redigir as atas 

da Assembleia Municipal, Jacinta Paes.------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O senhor Presidente da Assembleia Municipal, cumprimentou todos os presentes e deu início à sessão, no 

seu ponto um - Período Antes da Ordem do Dia.------------------------------------------------------------------------------ 

Um, ponto um- Apreciação das Atas - Foi pelo senhor Presidente da Assembleia Municipal, submetida à 

leitura, discussão e votação a ata número dezoito do mês de Fevereiro de dois mil e dezassete, sendo a 

mesma aprovada com uma abstenção.------------------------------------------------------------------------------------------- 

Prosseguiu-se com a ordem de trabalhos, no seu ponto um, ponto dois- Informações do Presidente da 

Assembleia Municipal e leitura resumida do expediente. O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, 

fez a leitura resumida da correspondência, colocando os documentos à disposição para consulta.-------------- 

A sessão prosseguiu com a apreciação por qualquer membro, de assuntos de interesse local, no seu ponto 

um, ponto três, com as intervenções do senhor Presidente da Junta de Freguesia de Pedrógão Grande que 

fez uma introdução acerca da entrega de documentos solicitados, a falta de diálogo com a Câmara 

Municipal, sinalética da freguesia e comentou ainda o disposto no edital nº 8/2017, subsídios e apoios 

financeiros atribuídos em 2016.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o senhor Deputado Municipal Eng. Rui Gomes, para questionar a Autarquia relativamente  

à Protecção e Defesa da Floresta.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente tomou a palavra o senhor Deputado Municipal Engº Rui Veríssimo, para questionar sobre o 

autocolante postado no outdoor “Benfica, Escola de futebol Pedrógão Grande”, no Campo Municipal São 

Mateus, parecendo tratar-se de publicidade privada a patrocinar esta escola.-----------------------------------------  

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Fernando Antunes, questionando várias situações como a 

abertura do Matadouro e a Loja do Cidadão, o fim das Obras na ALE e ainda em relação a este assunto para 

quando a distribuição dos lotes. Prosseguiu referindo-se aos incêndios e á proteção da floresta, querendo 

saber qual o ponto da situação.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou de seguida a palavra o senhor Deputado Municipal Dr. Rui Capitão para também se referir ao edital 

nº 8 /2017, subsídios e apoios financeiros atribuídos em 2016. Também se referiu á defesa da floresta 

contra incêndios, acrescentando que a densidade florestal é enorme e as limpezas não estão a ser 

efetuadas. Prosseguiu para felicitar a Autarquia na pessoa do senhor Presidente em relação ás 

“Comemorações do 25 de Abril”.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o senhor Deputado Municipal Dr. Ulisses Quevedo questionando o custo do bibe para as 

crianças do Pré Escolar adquirido pela Autarquia, embora não coloque em causa o apoio.------------------------- 

Tomou ainda a palavra a senhora Deputada Municipal Dr.ª. Nélia Alves pondo várias questões relacionadas 

com a ALE, relativamente á conclusão dos trabalhos e a questões administrativas de compra e venda. 

Felicitou também o Executivo Municipal, na pessoa do Senhor Presidente da Câmara Municipal, pelas 

“Comemorações do 25 de Abril” e o seu programa alargado, que primou pela diferença, relativamente a 

concelhos vizinhos.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Assembleia Municipal de Pedrógão Grande 
27-04-2017 Página 139 
 

Também o senhor Deputado Municipal Américo Rocha se regozijou com as referidas “Comemorações do 

25 de Abril”, felicitando também o senhor Presidente da Câmara e o Executivo Municipal, demonstrando 

ainda o seu agrado,  por pertencer a este Município.------------------------------------------------------------------------- 

Pelo senhor Deputado Municipal Fernando Antunes foi ainda proposto um voto de pesar pelo falecimento 

do senhor Vítor Domingues. Pelo que, pelo senhor Presidente da Assembleia Municipal foi proposto um 

minuto de silêncio, sendo o mesmo aceite por todos.------------------------------------------------------------------------ 

Findas as intervenções dos Deputados Municipais nesta primeira fase, usou da palavra o senhor Presidente 

da Câmara Municipal, que agradeceu o voto de confiança dos Deputados Municipais, passando aos 

esclarecimentos das questões colocadas pelos mesmos.--------------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal começou por esclarecer as questões colocadas pelo senhor 

Presidente da Junta de Freguesia de Pedrógão Grande e colocou à sua disposição todos os documentos que 

necessitar consultar, conforme o disposto na lei. De seguida referiu ser da responsabilidade da Escola do 

Benfica o referido autocolante, em resposta ao Senhor Deputado Municipal Eng.º Rui Veríssimo.-------------- 

Para esclarecer o senhor Deputado Municipal Dr. Ulisses Quevedo, deu a palavra ao senhor Vereador Dr. 

Bruno Gomes, que referiu ter sido adjudicada a proposta mais adequada para o efeito.--------------------------- 

No que se refere às “Comemorações do 25 de Abril” o senhor Presidente da Câmara Municipal mostrou-se 

muito satisfeito com a dignidade da mesa para aquelas comemorações.------------------------------------------------ 

Sobre o Matadouro, Loja do Cidadão e ALE (Área de Localização Empresarial), estão as mesmas a seguir o 

seu curso temporal.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre o tema da limpeza da floresta também está o Município a acompanhar e a prever eventuais recursos 

humanos adicionais.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Passou-se de seguida ao ponto dois da Ordem de Trabalhos-Informação do Presidente da Câmara 

Municipal, sobre a atividade Municipal, tendo tomado a palavra o senhor Presidente da Câmara 

Municipal para referir que foi atempadamente distribuída toda a informação sobre a atividade Municipal.--  

Fez uma referência generalizada a todas as obras em curso disponibilizando-se para eventuais questões.---- 

Ponto três- Propostas da Autarquia:-----------------------------------------------------------------------------------------------  

Três ponto um- Documentos de Prestação de Contas Relativas ao Ano Financeiro de 2016- (Decreto-Lei 

n.º 54/99, de 22 de Fevereiro, alterado pela Lei n.º 162/99, de 14 de Setembro, pelo Decreto-Lei n.º 

315/2000, de 2 de Outubro e pelo Decreto - Lei n.º 84-A/2002, de 5 de Abril, que aprovou o POCAL, e Lei 

n.º 73/2013, de 03 de Setembro);------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o senhor Deputado Municipal Fernando Antunes para pedir alguns esclarecimentos sobre 

candidatura para videovigilância na proteção de incêndios e alguns pontos constantes no relatório do 

auditor externo.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Assembleia Municipal de Pedrógão Grande 
27-04-2017 Página 140 
 

Seguidamente tomou a palavra o senhor deputado Municipal Américo Rocha referindo-se em especial às 

obras do Centro de Saúde e ao montante em sede de orçamento. Referiu-se também a alguns pontos do 

relatório do auditor e face á receita espelhada neste documento de prestação de contas, solicita que seja 

feito investimento sobretudo na criação de emprego, congratulando-se assim com a melhoria na 

apresentação deste documento, mas gostaria que o mesmo não voltasse a ter ressalvas.------------------------- 

O senhor Deputado Municipal Luís Paulo Fernandes também se congratula com a melhoria do documento, 

mas mostra-se surpreendido com a votação dos senhores Vereadores do Partido Socialista.---------------------- 

O Deputado Municipal senhor Américo Rocha, em nome da bancada do Partido Socialista, informa que, 

após a intervenção do deputado senhor Luís Paulo, sobre o sentido de voto, tendo em consideração o voto 

contra no Executivo Municipal aquando da aprovação dos documentos de Prestação de Contas por parte 

dos vereadores do Partido Socialista, interpela-o afirmando a independência de cada Órgão e também o 

que estava em apreciação era o Relatório e Contas e não a decisão de voto dos vereadores do Partido 

Socialista nomeadamente o da senhora Dra. Margarida Guedes.----------------------------------------------------- 

A senhora Deputada Municipal Dr.ª. Nélia Alves, também felicitou o Executivo Municipal, relativamente á 

receita global, assim como ao trabalho executado pelos Técnicos Municipais, mas solicitou, maior rigor nas 

falhas apontadas pelo auditor.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Com a devida autorização do senhor Presidente da Assembleia Municipal, a pedido do senhor Presidente 

da Câmara Municipal, o Chefe de Divisão Municipal, prestou os esclarecimentos necessários às questões 

apontadas pelo auditor aqui referenciadas.-------------------------------------------------------------------------------------- 

A esta altura e feitos que foram os esclarecimentos solicitados, o senhor Presidente da Assembleia 

Municipal, deu início a uma segunda volta pelos Deputados Municipais e após algumas intervenções o 

senhor Presidente da Assembleia Municipal, referiu que este documento reflete corretamente o que foi a 

atividade do Município ao longo do ano e que algumas das ressalvas ora apontadas, já tinham sido 

apontadas em anos anteriores, pelo que não vislumbra razões para a não aprovação.------------------------------ 

A fim de ser esclarecida a posição tomada pela senhora Vereadora do Partido Socialista, Dr.ª Margarida 

Guedes, no Órgão Câmara Municipal no que a este assunto diz respeito, solicitou a mesma autorização, nos 

termos da lei para falar, referindo que a sua votação no Órgão atrás referido, não se ficou a dever a 

qualquer irregularidade neste Documento de Prestação de Contas, mas teve a ver com questões 

relacionadas com a apresentação do relatório do auditor, que naquele momento não viriam ao caso.--------- 

 Seguidamente o senhor Presidente da Assembleia Municipal solicitou um pequeno intervalo para que os 

Deputados do Partido Social Democrata, pudessem reunir por uns breves minutos.--------------------------------- 

Após o regresso de todos os Deputados Municipais á sala dos trabalhos, o senhor Presidente da Assembleia 

Municipal colocou o Documentos de Prestação de Contas Relativas ao Ano Financeiro de 2016 a votação,  

tendo o mesmo sido aprovado com (4)  quatro abstenções e (13) treze votos a favor.------------------------------- 
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O senhor Presidente da Junta de Freguesia de Pedrógão Grande justificou o seu voto de abstenção ”pelo 

modo como a freguesia de Pedrogão Grande, tem sido tratada por este Executivo”; também a senhora 

Deputada Municipal Dr.ª. Nélia Alves justificou o seu voto de abstenção por “entender que deve haver uma 

melhoria nas nossas contas para que não haja comentários”.-------------------------------------------------------------- 

Três ponto dois-  Revisão Orçamental N.º 01/2017.-------------------------------------------------------------------------- 

Após alguns esclarecimentos do senhor Presidente da Câmara Municipal e não havendo questões foi o 

documento posto a votação tendo sido aprovado com  (5) cinco abstenções  e (12) doze votos a favor.------- 

Dado o adiantado da hora, O senhor Presidente da Assembleia Municipal, questionou da continuidade ou 

não dos trabalhos, que prosseguiram por não ter havido oposição.------------------------------------------------------- 

Ponto quatro- Período destinado à intervenção do público.--------------------------------------------------------------- 

Assim, o primeiro munícipe a solicitar intervenção foi o senhor Professor Hélder Licínio Soares que se 

congratulou pelo exercício da democracia nesta Assembleia Municipal, tendo de seguida lido um 

documento que entregou ao senhor Presidente da Assembleia Municipal.---------------------------------------------  

O segundo munícipe, senhor Luís Marques, veio mais uma vez alertar sobre o estado da ponte Filipina e a 

circulação rodoviária naquele monumento, chamando também a atenção para muro situado na Rua da 

Nogueira.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A terceira munícipe senhora Conceição Tomás, veio alertar para eventual perigo de cabo telefónico na 

praia do Mosteiro aquando da tomada de água por helicópteros em situação de incêndio. Solicitou ainda 

esclarecimento sobre investimento próximo na mesma localidade.------------------------------------------------------- 

O quinto munícipe senhor Aires Barata Henriques, referiu-se às potencialidades turísticas de diversas 

localidades do concelho tal como o Mosteiro ou Salgueirinha, solicitando maior investimento e intervenção 

Municipal a fim de beneficiar populações e localidades.--------------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal e o senhor Vereador Dr. Bruno Gomes, prestaram os devidos 

esclarecimentos e tomaram as devidas notas a fim de eventuais medidas de melhoria.----------------------------- 

E não havendo mais intervenções foi a presente Ata aprovada em minuta, para efeitos imediatos.------------ 

Era uma hora e um quarto do dia 28 de abril, quando o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por 

encerrada a sessão, e eu Jacinta Paes, funcionária nomeada para o efeito a redigi.---------------------------------- 

 

 

O Presidente da Assembleia Municipal                      

 

_____________________________________________           
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O Primeiro Secretário da Assembleia Municipal 

 

_____________________________________________ 

 

 

O Segundo Secretário da Assembleia Municipal 

 

_____________________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


